

Preelos de suscripción:
 Segovia 1 peseta al mes.
 Provincia..... 3'25 » trimestre.
 Madrid y provincias. 14 » año.
 REDACCION
 Grabador Espinosa, 1.

EL DEFENSOR

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 No se devuelven los originales.
 ADMINISTRACION:
 Grabador Espinosa, 1.

Diario Liberal independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia

SEGOVIA 10 DE JULIO DE 1904.

Injusticias sociales.

La Sociedad con sus egoismos, con las preocupaciones estúpidas que la caracterizan, sacrifica en aras de su maledicencia, á seres inocentes sin culpa de ninguna clase.

La muerte moral, mil veces más terrible que la de la materia, se impone á seres desgraciados que ningún mal han hecho, cuyos actos se realizan con arreglo á la más estricta moralidad, que sólo han tenido la desgracia de nacer en un medio ambiente que produce náuseas, porque en él se predica con gran frecuencia la doctrina del divino Maestro sin practicarla en la inmensa mayoría de los casos.

«El que esté limpio de pecado que arroje la primera piedra» decía Jesucristo para salvar á la mujer liviana de la pena que las leyes judías la imponían; nadie osó hacerlo, porque unos más, otros menos, algo tenían, por lo cual sus conciencias les hiciera callar.

Hoy la Sociedad, sin pensar que cada uno es hijo de sus obras, arroja sobre toda una familia el baldón, la mala fama por hechos realizados solo por uno de sus individuos: al hijo del ladrón, ladrón se le considera por muy honrado que sea; el que jugó su fortuna tiene que transmitir su vicio á sus descendientes aunque aborrezcan las cartas; el que durante su vida fué un disipado, mugeriego y calavera no puede engendrar hijos formales, trabajadores y amantes del ahorro.

Así es la Sociedad en que vivimos, todo convencionalismo, pura farsa, hipocresía sin fin, injusta por naturaleza: Y desdichado del que quiera oponerse á esa impura comedia! será despreciado ó considerado como loco, como extravagante pensador que persigue una utopía.

Pero con ser grande la injusticia que más arriba señalamos no lo es tanto como que esas faltas, que se transmiten de generación en generación hasta formar una leyenda, son borradas, extinguidas como por ensalmo, desde el momento que uno de los perseguidos por la injusticia social reúne el suficiente dinero para vivir sin ayuda de nadie para hacer favores, que no son agradecidos; la consideración y el respeto de la sociedad le elevarán por su dinero á una inmaculada personalidad ante la que se descubren presurosos, doblando el espinazo sus antes ensañados detractores.

Si la vida fuera muy larga, sería cosa de poner fin á ella, los que tontos sufren con las injusticias que la Sociedad comete en sus interesados fallos; por fortuna solo somos aves de rápido paso y casi valdría la pena de hacer caso de lo que los demás digan y hagan, sino fuera porque esas maledicencias, esas precauciones estúpidas, sumen en la desgracia, en constante infortunio á los que son pobres y han tenido entre sus progenitores alguno que se haya hecho acreedor, con ó sin fundamento, á las censuras de otros, que no podrían arrojar la primera piedra, porque en su vida podría encontrarse también algún hecho censurable.

que existe hoy en el municipio, que ha existido antes y forzosamente tendrá que existir, y cada vez peor, y sino se procura poner remedio á semejante situación, será muy difícil, casi imposible, encontrar quien quiera ser presidente de nuestra Corporación municipal.

Pero aunque la situación no es buena, ni mucho menos, no puede decirse por esto que sea desesperada. Con energías que usted tiene, con conocimientos que no le faltan y con buena voluntad que le sobra, aún puede hacer frente al estado fatal, casi ruinoso en que se encuentra el Concejo, y si otro cualquiera ha de poner remedio á estos males, sea usted el que lo haga, ya que se encuentra al frente del Consistorio.

Todos los vecinos tenemos el ineludible deber de mirar y velar por los intereses comunes, y por eso yo, aunque no faltará quien diga que me meto donde no me llaman, voy á indicar á usted algunas ideas, por si de algo le sirven, para que sean como el grano de arena que con otros muchos forman el pilar que sea el sosten, el muro para evitar la caída del edificio.

No creo que pueden intentarse obras grandes cuando hasta para las pequeñas se encuentran dificultades, así que, cuando oigo que se quiere contratar un empréstito y hacer tanto bueno y tanto bello, desconfío del éxito, hasta creo que se hace y presumo que nadie daría un cuarto al Concejo, resultando que, aspirando al todo, no hacemos nada de lo que está en nuestra mano ejecutar, pero en el acto y para que inmediatamente toquemos el resultado.

¿Con el empréstito que se consigue? Pan para hoy y hambre para mañana. Una holgura momentánea al frente de un porvenir desastroso por que las deudas hay que pagarlas, más ó menos pronto, los dineros se gastan en obras de mayor ó menor necesidad y el crédito de una casa que pide prestado, y casa es el Ayuntamiento, no queda bien parado. El que pide es que necesita y como yo entiendo que el Ayuntamiento no necesita pedir hoy por hoy, lo que hace falta es dar un repaso concienzudo al presupuesto, deducir de él lo que se pueda y si hay ánimos y se hace, se habrá evitado lo que por muchos se teme, la bancarrota, que yo no veo ni hay motivos para temerla.

Suprimir gastos y reforzar los ingresos: éste es el problema: ¿puede hacerse? SI.

En otra carta haré indicaciones concretas, terminantes para que se acepten ó no, según convenga, pero tendré especial cuidado en no revelar mi nombre porque entonces se discutiría á la persona y no á las ideas y á los amigos le parecería bien lo que para los adversarios sería detestable.

Hagase el milagro y que le haga el Diabolo: sálvese el crédito del Ayuntamiento y no importe saber por quien ni porque; resultados y nada más.

UN VECINO.

10 Julio 1904.

Nuestro distinguido amigo don Juan Rodríguez Sierra nos dirige atenta carta de la que publicamos los siguientes párrafos:

A LOS MÉDICOS.

Es justo que se sepa aunque seguramente se lastime la modestia de nuestro digno compañero el doctor Gila, que dicho señor (en un momento dado) cuando más necesaria es su presencia en el consultorio que tiene establecido en el balneario segoviano, desatendiendo sus visitas particulares sin ningún interés, ni más amistad particular que el saludo cariñoso, que se merece toda persona digna, y con el sólo ideal de prestar sus valiosos servicios al hijo de un insignificante médico rural, hace el sacrificio de venir á seis leguas de distancia de la capital, en la estación actual, para ir y para volver en el mismo día.

Es el colmo de la nobleza y de la abnegación, que con franqueza, considero como un hecho, que pese al doctor Gila, merece sea conocido por todos los médicos de la provincia. De su labor científica no me os dable tratar pues pudiese por alguien traducirse en un reclamo, y el doctor Gila no necesita reclamos de nadie.

Solo me resta amable amigo, y Director darle las gracias por la inserción de las presentes

líneas, haciendo extensivas las mismas como manifestación de expresión de mi gratitud y cariño á los señores Láinez y Laguna que acompañaron al doctor Gila y á los dignos compañeros que honraron esta su casa.

JUAN RODRIGUEZ SIERRA.

Sauquillo 6 de Julio de 1904.

APUNTES.

Fango y deshonra.

Lo vi hace días: paseábamos un amigo y yo por el espacioso boulevard confundidos entre el gentío, ansiosos de respirar el aire fresco de la noche.

Una mujer joven aún, alta, rubia, de redondeadas é incitantes formas, dulce mirada y majestuoso continente, paseaba delante de nosotros haciendo crujir la tela de su vestido: los hombres la hacían blanco de sus deseos: las mujeres de su envidia: ella, sin embargo, parecía no darse cuenta de nada.

Una hermosa niña, como de unos seis años la acompañaba. Inquieta, cual alegre pajarillo ó inconstante mariposa, soltaba de cuando en cuando la mano de su madre y saltaba brincando y riendo en busca de otros niños con quien jugar y compartir su alegría. Al regresar, desenojaba á su madre con un beso, para repetir poco despues idéntica escapatoria.

La niña juega satisfecha y alegre con otras de su edad: la madre ocupa una de las sillas del paseo. Un joven, en cuyo pálido rostro ha dejado impresas el vicio indelebres señales, ocupa la inmediata. Cambian algunas palabras á media voz: la mujer parece indignada: el hombre, cínico y audaz... Rien: sus manos se estrechan con efusión: la niña se acerca sonriente.

—¡Soy madre y soy esposa, caballero!— exclama la joven de mirada dulce y magestuoso continente.

¿Qué importa eso? responde él con despreciativo tono.

La niña besa á su madre; mira al libertino y pregunta: ¿Quien es este señor? ¿Le conoces?

—Si hija mia: «s...»
 —Un amigo de papá, ¿Te has cansado ya de jugar?

—No—dice la niña—pero vi á mamá con un hombre que no era mi papá, ni otros que yo conozco y tuve miedo.

El paseo va quedando desierto: la consabida pareja abandona las sillas, como ha abandonado la niña en brazos y al cuidado de una mercenaria, de otra miserable mujer que cansada de prostituir su cuerpo ya despreciable, prostituye al fin su alma, más despreciable todavía.

Hombre y mujer, casi abrazados, procuran acelerar su infamia, introduciéndose en un coche de punto que parte rápidamente.

—Mi amigo y yo nos miramos en silencio.

Poco despues abandonamos el paseo exclamando:

¡Maldita mil veces la mujer que se deshonorra arrastrando por el lodo en su caída la inocencia de un angel y el apellido de un hombre!

Para todas encuentro yo disculpa, atenuación al menos para su falta: más para la que se olvidó de que antes que mujer es madre no puede hallarla: pues no puede haber perdón para la que vierte sobre la frente de una generación inocente y pura, el cieno de la vergüenza y de la deshonra.

La sociedad debía ser inexorable con ella.

HERNÁNDO S. VITIEL.

Sección de noticias.

Han sido agraciados con la Cruz de primera clase del Mérito militar con distintivo blanco y pasador del Profesorado el Capitán de Artillería y profesor de la Academia don Alejandro Moreno Guerra y el primer teniente, Ayudante de la misma don Mariano Roca Carbacci.

Al señor Roca Carbacci por la distinción de que han sido objeto.

Esta mañana se han vendido totalmente las papeletas de la Kermesse sobrantes de la que se celebró el domingo pasado.

Asciende el total recaudado, según nuestras noticias, á cerca de tres mil pesetas de las que habrá que deducir los gastos ocasionados.

El próximo martes saldrá la Corte para San Sebastián; el tren real saldrá de la estación del Norte á las siete y media de la tarde.

En el viaje existe una modificación importante con relación á los verificados en años anteriores. El regio convoy, en vez de dirigirse á la capital donostiarrá por la línea de Avila vendrá por la de esta Capital.

Don Victor Castillo.

Ha fallecido el que en vida fué nuestro querido amigo el Teniente Coronel retirado don Victor Castillo.

Era un hombre de una generación valiente y animoso. Hizo su carrera debido á su valor extraordinario, con el que pudo sobrellevar las desgracias de familia que sufrió ya en edad avanzada y cuando seguramente pensaba en días de paz y de ventura.

Hizo la campaña de las primeras insurrecciones de Cuba y Filipinas y estaba condecorado con varias cruces ganadas en batallas.

Reciba su distinguida esposa é hijos la expresión de nuestro sentido pésame.

Ayer por la tarde junto á la Fábrica de Izoa maltrató de palabra y obra un hombre á su mujer; enterada la policía de lo ocurrido, se presentó en el sitio antes dicho: siendo aquél conducido á la Inspección de vigilancia.

Por los jóvenes Timoteo Mayorga y Fernando Martín, domiciliados en esta capital han sido entregados en la Inspección de vigilancia dos mitades de un gemelo al parecer de oro con brillantes, que debe ser el que perdió el jueves último, un señor residente en San Ildefonso.

Conferencia telefónica.

Madrid, 5 tarde.

Consejo de Ministros.

Esta tarde á las seis se reúnen los ministros en Consejo al que se concede extraordinaria importancia, apesar de que según noticias oficiales tendrá solamente carácter administrativo.

Créese que en él se discutirá la conducta que ha de seguir el Gobierno en la proposición presentada por el señor... y firmada por todos los jefes de las... sobre la licitud de los partidos y expos... ideas, mientras estas no sirvan para... bar el orden público.

El martes volverá á celebrarse Consejo de Ministros presidido por el Rey antes de salir para San Sebastián.

La corrida.

Hay mucha animación para la corrida de esta tarde, apesar del calor asfixiante que disfrutamos.

La Guerra ruso-japonesa.

Telegrafian de San Petersburgo que los partes oficiales que se reciben son muy confusos; vienen llenos de nombres de pueblos que no se encuentran ni en los planos más detallados; lo cual hace creer que se oculta alguna noticia de extraordinaria importancia.

Atribúyese al general Kuroki el dicho de que los japoneses serán pronto dueños de Port-Arthur y Karbin; necesitándose un ejército de ochenta mil hombres para recuperar estas plazas.

Según los últimos datos el ejército japonés que sitia á Port-Arthur se compone de sesenta mil hombres, y el total en campaña de trescientos diez mil.

De París.

Telegrafian de esta Capital que hoy se ha firm. con un decreto cerrado treinta y nueve colegios congregacionistas; mañana se decretará la clausura de cuarenta y en días sucesivos los de todos los que existen en territorio francés.

GARCÍA-PLAZA.

Segovia: 1904—Imp. de los hijos de Santuete.

Señor director de EL DEFENSOR.

Usando, ó mejor dicho abusando de la facultad que usted concede á los suscritores del periódico de su digna dirección, me permito incluirle una carta abierta para el señor Alcalde de esta Capital á la que seguirán otras, sino hay inconveniente por usted en ordenar su publicación.

Le anticipa gracias y queda á sus órdenes atento s. s. q. b. a. m.

UN SUSCRITOR.

Carta abierta.

Señor Alcalde de esta Capital.

Al oír á usted los malos ratos que pasa cuando le reclaman cantidades pequeñísimas por atenciones del municipio y no tener fondos con que pagar, no habrá vecino que no sienta disgusto, casi vergüenza, al ver al estado á que hemos llegado de escasez, de penuria, de mezquindad y casi pudiera decirse de descrédito que á tanto equivale tener que dejar de satisfacer insignificantes sumas que se deben por servicios hechos al Ayuntamiento.

Comprendo señor Alcalde los disgustos que pasará por lo angustioso del estado financiero

SECCION DE ANUNCIOS

BALNEARIO SEGOVIANO

23, calle de San Francisco, 23



Las grandes reformas recientemente practicadas en este antiguo establecimiento le colocan á la altura de los mejores de su clase.

Baños de recreo.—Duchas.—Amasamiento.—Agua de mar artificial. Algas marinas.—Baños sulfurosos alcalino, salinos y de todas clases. Aguas minerales artificiales de composición química exactamente igual á las de Archena, Athama, Ledesma y demás establecimientos oficiales. Gabinetes de sudación inmediatos y en comunicación con los cuartos de baños. Las aguas minerales artificiales tienen la ventaja sobre las naturales de poder acomodarse su composición á las circunstancias del enfermo y de la enfermedad.

Resultados inmejorables en la curación del reumatismo en todas sus formas, sífilis, escrofulismo, rigideces articulares, neurastenia, histerismo, corea, anemia, enfermedades de la matriz y de sus anejos.

Hospedería gratuita para los pobres á quienes la Excm. Diputación provincial y el Excelentísimo Ayuntamiento de la capital, conceden baños

Temporada: del 15 de Junio al 15 de Octubre.

LA FAMA

COMERCIO DE TENDOS DE P. ROMERO E HIJO GUILLERMO

Juan Bravo, 24, Frente á San Martín.—Segovia.

Se liquidan Lanás de verano y géneros de algodón atrasados á mitad de precio de su coste.

Gran surtido en géneros de novedades para la presente estación.

Panolería de Manila y de merino bordados, fleco seda, etc., etc.

Depósito de cera en velas é hilados de la Fábrica de Fuentepelayo de los Hijos de Pedro Romero.

ANTIRREUMATICO INFALIBL DE GRIMAU.

Éxito seguro Probado y os convenceréis.

Dos pesetas frasco.

De venta en todas las Droguerías de Segovia.

Vino de Peptona

El mejor peptógeno y nutritivo; restituidor de las fuerzas, apetito y digestión, preparado con vino de Málaga destanado y peptona fresca.

Frasco 2 pesetas

Farmacia de Torre Bartolomé, Juan Bravo, número 47 y Droguería Plaza Mayor, 3.

Curación rápida

de la ciática y reumatismo articular, por rebeldes que sean, con las inyecciones de suero oxigenado. Aumentando las oxidaciones orgánicas y destruyendo el ácido úrico, se curan las neuralgias, reumáticas, y es el tratamiento más racional. Se venden aparatos inyectoros cargados con suero oxigenado.

Pedidos y referencias: Director de las aguas oxigenadas.

Retiro, Madrid.

VENTA

de una jardinera en buen uso. En la Imprenta de este periódico dará razón.

Polonio de Lucas

Recibe toda clase de encargos de Madrid á Segovia y viceversa.

En Segovia: Reoyo, 4. Tienda de Vinos.—En Madrid: Siete de Julio, 3. Sastrería.

FERRETERIA Y CAMAS

DE ADRIAN RAMIREZ

Plaza Mayor, 43, y Sucursal

Juan Bravo, 36.

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE. ADRIAN RAMIREZ.

SE ALQUILA

en la casa de la calle de San Agustín, núm. 3, cochera, cuartos y

con agua corriente. En la misma casa darán razón.

Hijos de Santluste. Se hacen de cada clase de trabajos con prontitud y economía. 1. Grabador Espinosa, 1. SEGOVIA

CENTRO TÉCNICO DE INGENIERIA. DIRECTOR: DON LUIS RUIZ. Santa Engracia, núm. 54, Madrid. Proyectos para concesiones; saltos de agua; riegos; conducciones hidráulicas; vías de comunicación, tranvías, ferrocarriles, etc. Instalación de centrales eléctricas; alumbrado de poblaciones, granjas y edificios; transportes de fuerza; aplicaciones de la electricidad. Fabricas de harinas, aceites, alcohol y en general, para toda clase de industrias.

GRANDES TALLERES DE FUNDICION DE HIERRO Y METALES Y CONSTRUCCION DE MAQUINAS. San Rafael, núm. 4, (Chamberí).—MADRID.

RAFAEL PEREZ. Teléfono 3.072. Prensas para aceite y uva; molinos harineros; transmisiones, bombas para elevación y extracción de agua y turbina. Gran surtido en tubería de hierro para la conducción de agua á precios muy económicos. Norias de varias clases, malacates, material de tranvías y reparación de máquinas; es necesario dirigirse al REPRESENTANTE EN SEGOVIA Y SU PROVINCIA

DON SANTIAGO CUENCA. JUAN BRAVO, 62, PRINCIPAL.

SASTRERIA MADRILEÑA DE Crisanto Berrocal. JUAN BRAVO, 29.

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada. Buen corte y economía. Trajes desde 20 pesetas. Juan Bravo, 29.—Segovia.

Café de San Martín. Se vende el mobiliario y enseres de dicho Café con dos meses de billar y magnífico mostrador de marmol. Para tratar con su dueño.

Aviso al público. La fabrica de jabón que los señores Cabrero tenían establecida en la Carretera de Boceguillas, se ha trasladado á la Plaza de San Clemente, número 1.

Sagrario Maeso. VIUDA DE BOADA. PROFESORA EN PARTOS. Ofrece sus servicios, Arias Dávila, número 4. José Ramón Santiago. Se encarga de la Administración de fincas en esta capital y pueblos de la provincia; pueden darse garantías si luese necesario.

Venta de casas. Una en esta Ciudad, calle del Romero, esquina de los Arcos, número 9. Consta de planta baja, principal, segundo y desván; sótano en la Travesía del Perucho, número 1. Consta de planta baja, principal, segundo y boardilla. Otra en la Plazuela de la Casa de la Tierra, número 1. Consta de tienda, principal, segundo y boardilla. Otra en San Ildefonso, calle de Jardines, número 8. Consta de cuartos, principal, segundo y boardilla. Darán razón en la Imprenta de este periódico.